

VICEMINISTRO PEÑA AFIRMA QUE SE HA PEDIDO MÁS VACUNAS A LA OPS, PERO AHORA NO HAY DISPONIBILIDAD

¿Son suficientes? Minsa tiene 1,445 dosis contra mpox

■ La aplicación de antígenos está focalizada en población con VIH, en fase terminal, o con alto riesgo de contagio.

“Soy un paciente con VIH y fui a un centro de salud en San Juan de Miraflores y pregunté por la vacuna contra la viruela del mono, y me respondieron que no había”, contó a **Perú21** un ciudadano, que, preocupado por el brote de un linaje mortal del virus de mpox, acudió a un establecimiento del Ministerio de Salud (Minsa) para solicitar acceder a la vacuna.

“Hay varias limitaciones, sobre todo, porque las vacunas son multidosas y se debía esperar juntar a cinco; luego, la falta de control para recibir la segunda dosis. Además, de los 20 fallecidos por mpox en 2022, la mayor parte vivían con VIH, por lo que solicitamos al Minsa que garantice la entrega de tratamientos sin cambio de esquemas, para que la persona se mantenga en estado serológico indetectable y no tenga complicaciones”, declaró Marlon Castillo, coordina-



■ CASO POR CASO. Médico indica quién debe recibir vacuna.

dor de Givar.

VACUNAS FOCALIZADAS

En diálogo con **Perú21**, el viceministro de Salud Pública, Ricardo Peña, reveló que el Minsa dispone de “un stock de 1,445 dosis contra mpox

en los almacenes de Cenares y regiones”.

La adquisición de más antígenos es complicada, porque están escasos. No obstante, dice, ya se conversó con funciones de la OPS para que, cuando haya disponibilidad,

GEC

! TENGA EN CUENTA

■ Según el Minsa, en 2022 hubo 3,698 casos confirmados de mpox y 20 fallecidos (80% no recibía tratamiento antirretroviral).

■ En 2023, se registraron 164 casos y ningún fallecido, y en lo que va de 2024, hay 77 casos y ningún deceso.

Perú acceda a más dosis.

Peña indicó que “la vacuna contra mpox no es de aplicación masiva”, sino que está recomendada, tanto en preexposición, en población con alto riesgo. “Está priorizada en población viviendo con VIH en fase avanzada de la enfermedad o personas con VIH que no estén en tratamiento, y en población clave: de hombres que tienen sexo con hombres, mujeres transexuales y trabajadoras sexuales”, afirmó.

Desde 2022, el Minsa aplicó un total de 37,697 vacunas: 23,909 de primera dosis y 13,788 de segunda dosis.